

## Inauguration de la passerelle des Cigarières

Le mercredi 25 juin 2025 a marqué un moment fort pour la mobilité douce et le patrimoine urbain d'Yverdon-les-Bains : la Passerelle des Cigarières a été officiellement inaugurée lors d'une cérémonie conviviale organisée au Quai de la Thièle, devant la Ruelle Vautier. De nombreux partenaires, élus, ingénieurs, habitants et curieux étaient présents pour découvrir cette nouvelle infrastructure emblématique de la ville.

### Un hommage à l'histoire sociale locale

Ce nouvel ouvrage porte un nom chargé de sens : la passerelle des Cigarières, en référence à la grève historique des ouvrières de la fabrique de cigares en 1907, considérée comme la première grève féministe de Suisse. Un clin d'œil fort à la mémoire ouvrière et aux luttes sociales, réinscrit dans un projet urbain tourné vers l'avenir.

### Un chantier d'envergure

Après une mise à l'enquête publique en 2023, les travaux ont démarré en 2024. Le point d'orgue fut la pose spectaculaire de la structure en octobre 2024, à l'aide d'une grue à chenilles, suivie des finitions et aménagements extérieurs. La passerelle a été mise en service pour les piétons et cyclistes à la fin de l'année, avant l'inauguration officielle de juin 2025.

Longue de 52 mètres, large de 5 mètres et pesant 120 tonnes, cette nouvelle passerelle se compose principalement d'acier recyclé produit au moyen d'énergies renouvelables (une première en Suisse !) pour un coût total de 2.3 millions de francs. Elle relie désormais le centre-ville et le quartier de la gare au Quai de la Thièle, facilitant les déplacements doux en toute sécurité.

### Une collaboration exemplaire

La réussite de ce projet repose sur une collaboration étroite entre de nombreux partenaires :

- Ville d'Yverdon-les-Bains
- Etat de Vaud
- TRAVYS
- Perret-Gentil SA, Brauën Wälchli Architectes
- AggloY (agglomération yverdonnoise)
- Une vingtaine d'entreprises locales et régionales mobilisées pour la conception, l'ingénierie, la pose et les finitions.

### Une mesure subventionnée par la confédération et le canton

La passerelle a bénéficié d'un soutien financier dans le cadre du projet d'agglomération porté par AggloY, avec une subvention fédérale d'environ 220'000 francs, octroyée via le fond FORTA (Fonds pour les routes nationales et le trafic d'agglomération). Ce soutien confirme l'importance de ce type d'infrastructure pour renforcer la mobilité douce et les connexions dans les centres urbains. La passerelle a également bénéficié d'une subvention cantonale dans le cadre de la loi sur la mobilité et les transports publics (LMTP).

### Une passerelle pour le quotidien et l'avenir

Aujourd'hui, la passerelle des Cigarières s'impose comme un symbole fort de l'agglomération, elle :

- **favorise** les mobilités durables

- **valorise** le patrimoine et la mémoire sociale
- **s'inscrit dans une logique** de construction écologique
- **réunit** les forces politiques, publiques et privées autour d'un projet commun

Photos ©Upperview

